



30 Organizado por RIAAM

1^{er} Congreso Iberoamericano de Relaciones Intergeneracionales

Texto | Redacción de Enlace Fotos | Uvepe

Los días 20 al 22 de septiembre las instalaciones de la Secretaría General Nacional de Deportes en la capital del Paraguay, Asunción, acogió las reuniones del 1er Congreso Iberoamericano de Relaciones Intergeneracionales y Envejecimiento Activo, organizado por la Red Iberoamericana de Asociaciones de Adultos Mayores (RIAAM), y que contó con un elevado número de participantes.



En el centro, la secretaria ejecutiva de RIICOTEC, Purificación Causapié, acompañada de izquierda a derecha por, el director general del Adulto Mayor, el presidente de RIAAM-Paraguay, Ramón Martínez Melgaro, la organizadora y coordinadora del congreso, Patricia Giménez León, y la directora de programas de cooperación con Iberoamérica del Imsero, Dolores Zahonero, en la clausura del Congreso.

El Congreso se celebró en las instalaciones de la Secretaría General Nacional de Deportes del Paraguay en Asunción, contó con el patrocinio de Fapasa, Itaú y Diesa, S.A., así como con el apoyo de varias instituciones paraguayas como la Secretaría de Acción Social, Secretaría Nacional de la Niñez y la Adolescencia, Bicentenario de la Nacional Paraguaya, Ministerio de Educación y Cultura, Viceministerio de la Juventud, Paraguay Senatur, Viceministerio de la Juventud, Municipalidad de Asunción, Universidad Autónoma de Asunción y Amnistía Internacional.

Algunas ponencias presentadas

“Diagnóstico del desarrollo del campo intergeneracional iberoamericano, en el marco de los avances del proyecto internacional”. “Hacia una Iberoamérica para todas las edades. Plan de desarrollo del campo intergeneracional” fue el tema sobre el que versó la conferencia inaugural a cargo de Libiana Giraldo, de México, y Rocío Cutipé, de Perú.

Durante el Congreso se presentaron ponencias en las que se relizaron estudios de las relaciones intergeneracionales y



Un grupo de participantes en pleno debate.



El congreso se dividió en grupos en los que unificaron criterios.

el envejecimiento activo desde muy diversos enfoques, entre las que destacamos algunas de ellas. Mariano Sánchez, de España, presentó la ponencia "¿Se puede envejecer de forma activa sin mantener relaciones intergeneracionales?"; "La gerontología: el erotismo en la vejez" fue el tema desarrollado por Ricardo Iacub, de la Argentina; por su parte, Miguel Ángel Vázquez, de España, presentó la ponencia "Salud, geriatría y práctica intergeneracional"; ejercitar la memoria fue el asunto que centró la ponencia presentada por la chilena Gladys Romero en la ponencia "Conversemos con la memoria". Adriana María Ospina, de Colombia, dictó la ponencia "Memorias vivas, identidades en movimiento: El papel de los diálogos intergeneracionales en la recuperación de la memoria colectiva".

Otras ponencias presentadas fueron "La gerontología y las políticas públicas", presentada por Mónica Roqué, Argentina; "Relaciones intergeneracionales y maltrato y la no violencia hacia los mayores", Liliana Giraldo, México; M^a Luz Cid, España, disertó sobre "El plan de envejecimiento Madrid más cinco".

Buenas prácticas y exposiciones simultáneas

Asimismo, se presentaron diversos informes sobre buenas prácticas, así como exposiciones sobre proyectos en marcha como el "Informe de actividades realizadas por la Comisión Gestora desde su conformación, en el marco de la Red Iberoamericana Intergeneracional", por Patricia Gimenez y Stella García, Paraguay. "El enfoque intergeneracional en la creación de una organización gerontológica" fue el tema desarrollado por Liliana Giraldo, México. La intervención de Izabel Lima Pessoa, Brasil, discursó en torno "La transversalidad del tema de intergeneracionalidad en las políticas sociales".

Clausura

El acto de clausura contó la presencia de la secretaria ejecutiva de RIICOTEC y directora general del Imsero, Purificación Causapié, quien en su intervención destacó la importancia que tanto para la Red Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica, como para el Imsero tienen las relaciones intergeneracionales en el envejecimiento activo en una sociedad para todas las edades; igualmente señaló la importancia de la celebración de encuentros en los que se comparten políticas y experiencias positivas, cuyas recomendaciones deben tenerse presentes para desarrollar actuaciones encaminadas a la mejora del envejecimiento activo de la sociedad.



Las representantes de Chile animaron la clausura con el reparto de sus poetas, Pablo Neruda y Gabriela Mistral.